

## Culte de Pentecôte - Dimanche 19 mai 2024 - Actes 2 et Genèse 1

Prédication

Dieu est à l'œuvre !

D'une pentecôte à l'autre, année après année, nous n'avons pour choix que ce passage biblique..

Un récit qui a de quoi nous laisser **perplexes**. et même de plus en plus, au fil du temps et des lectures..

Perplexes devant ces manifestations de vent, de feu, de langage.

Quand un passage te semble ardu éclaire le de la lecture d'un autre passage disait Luther

Il le disait avec une image parlante pour nous encore aujourd'hui, et même pour toi Emeline à 15 ans. « Il n' y a rien de plus clair que le soleil, c'est à dire l'Ecriture. S'il se peut qu'un nuage l'obscurcisse, il n'en reste pas moins derrière le nuage, le soleil.Si nous rencontrons un passage obscur ne doutons point, retrouvons la clarté à d'autres endroits de la Bible où s'éclaire la vérité de l'évangile. ».

J'ai choisi alors d'éclairer ce récit d'origine de la toute première communauté chrétienne par celui des origines du monde dans la genèse, à la première page du livre.. Le même souffle, esprit, vent, le ruah, plane, tournoie, tourbillonne sur les eaux du chaos et de la solitude, suscitant des remous et du renouveau.

1 Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre.

2 Or la terre n'était que solitude et chaos ; des ténèbres couvraient la face de l'abîme, et le souffle de Dieu planait à la surface des eaux.

« Au commencement » en hébreu se dit Bereschit, avec un B

La tradition juive a noté que la Bible ne commence pas par la première lettre de l'alphabet, le aleph, mais par la seconde, le beth.

Un conte relate que le aleph, notre A, s'est plaint auprès de Dieu de n'être pas en tête : le beth l'aurait injustement supplanté et l'aurait lésé !

Dieu répond que l'homme, l'humain, n'a pas accès au aleph de l'univers.

Comprenons que la naissance des choses nous échappe; elle est hors de la portée de notre savoir et de notre entendement. L'homme ne connaît que des commencements relatifs, il ne peut pas

remonter au-delà jusqu'à l'origine absolue de l'être, ce qu'indique le fait que le Beth est fermé comme une impasse, sans aucune ouverture sur ce qui existe avant lui.

Aujourd'hui Igor et Nancy vous avez demandé le baptême de votre enfant Elyone. Emeline a demandé pour elle-même le baptême.

Nous avons entendu dans vos témoignages ce souffle qui vous a portés, a initié cette libre démarche,

Il reste cependant une part d'origine, une part de la naissance de ce désir, de cette venue de la présence de Dieu Emeline dans ta vie, qui vous, nous échappe.

Elle est **la part de Dieu**. Lui qui est l'alpha et l'oméga de toute chose.

Et cela ne peut que nous émerveiller.

Au commencement Dieu, et Dieu dit... peu nous importe le comment.

Le souffle de Dieu planait à la surface des eaux. Et vint à la place du chaos, la lumière et la vie.

Au commencement est ce souffle qui vient à bout du chaos du monde. Et permet que la vie soit.

Et que le chaos, les abîmes, la solitude ne dominent pas, ne nos effraient plus...

Le souffle de Dieu anime en l'homme, la vie « Genèse 2, 7 Le SEIGNEUR Dieu façonna l'homme de la poussière de la terre ; il insuffla dans ses narines un souffle de vie, et l'homme devint un être vivant ». Pas seulement en vie, existant, mas vivant, aimé d'un souffle, d'une spiritualité, de désir.

Quand Elie s'enfonce dans la déprime, (1 Rois 19) c'est ce même souffle, ténu, qui le ramène à la vie « Le Seigneur dit : Sors et tiens-toi sur la montagne, devant le Seigneur : voici, le Seigneur va passer. Il y eut devant le Seigneur un vent fort et puissant qui érodait les montagnes et fracassait les rochers ; le Seigneur n'était pas dans le vent.

Après le vent, il y eut un tremblement de terre ; le Seigneur n'était pas dans le tremblement de terre.

Après le tremblement de terre, il y eut un feu ; le Seigneur n'était pas dans le feu.

Et après le feu, le bruissement d'un **souffle** ténu.

Alors, en l'entendant, Elie se voilà le visage avec son manteau ; il sortit et se tint à l'entrée de la caverne »

Jésus souffle sur les disciples une énergie qui les envoie être ses témoins au bout du monde...

Ce souffle, vent, bruit, murmure, parfois tempête se glisse donc dans les pages du livre de la Bible d'un bout à l'autre. Comme un grand souffle de liberté. De Vie, de mouvement et d'être... L'esprit souffle là où il veut...

Il peut être accompagné du feu, de lumière.

Des manifestations qui peuvent nous laisser perplexes.

Sauf que la vie c'est finalement bien une histoire de souffle.

Et de feu et de chaleur, d'enthousiasme. Et de parole.

Il vient sur les premiers apôtres un souffle qui les fait parler.

Communiquer. Bien au-delà du cercle des proches, des semblables, la parole se répand comme un feu de joie, **la parole fait parler**. C'est pentecôte.

L'église naît ce jour-là, elle est une église universelle où ça communique entre nations...

En ce jour de baptêmes, une promesse s'accomplit. Vous voilà baptisés Elione et Emeline. Une attente de plusieurs mois est aujourd'hui comblée.

La maison s'est remplie, la famille est réunie, les amis sont là, le temple est rempli, la musique s'entend au-delà des murs. Or il y a des gens dehors, des hommes, des femmes des enfants, un monde, sous le ciel. La vie, le vivant. La solitude, bien du chaos aussi. L'abîme parfois en certains coins de notre terre.

Et il y a ce souffle dont aucun de nous, ni vous, ne peut saisir l'origine, ni le sens, ni la puissance.

Qui souffle pour tous, pour la fraternité, pour la communion, la guérison des cœurs, une bénédiction.

Qui souffle, pour porter à la fatigue du monde un nouvel élan de vie, un nouveau souffle.

Oui ce récit est un peu gonflé quand même, comme il est gonflé d'oser témoigner d'une espérance pour le monde, il est gonflé de témoigner au baptême de ce qui habite le plus intime de soi.

Merci à Igor et Nancy, merci Emeline, de regonfler notre moral, notre journée de fête.

Que Dieu soit béni

amen